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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Die Lebendorganspende gewinnt nach Lösung der chirurgisch technischen Probleme wachsende Bedeutung in der Behandlung terminaler Lebererkrankungen bei Erwachsenen. Allerdings können potenzielle Organspender angesichts äußeren Erwartungsdrucks und bedeutsamer Komplikationsrisiken erhebliche Ambivalenzgefühle erleben. Es wird angenommen, dass die Ambivalenzgefühle vor der Transplantation vom Selbstkonzept der Spender und von ihrer Beziehung zum Empfänger beeinflusst werden. Geprüft wird die Hypothese, dass eindeutig motivierte Spender gegenüber hoch Ambivalenten zufriedener mit sich selbst sind, den Empfänger in positiverer Weise und näher dem Selbst erleben. Methodik: Von 58 potenziellen Leberspendern, die zwischen März 2000 und Juni 2001 klinisch evaluiert wurden, konnte bei 50 eine testpsychologische Untersuchung durchgeführt werden. 10 potenzielle Spender wurden aufgrund ausgeprägter Ambivalenzgefühle im klinischen Interview für eine Lebendspende nicht befürwortet. In die hier berichteten spezielle Studie mit der Repertory-Grid-Technik konnten insgesamt 28 potenzielle Spender eingeschlossen werden. Sieben von diesen wurden für eine Lebendspende nicht befürwortet. Die inhaltliche Tönung der Empfängercharakterisierung wurde aus den Konstruktpolen abgeleitet, die Beziehungsnähe wurde über Elementdistanzen bestimmt. Ergebnisse: Ambivalente Spender charakterisierten einerseits die Empfänger stärker negativ getönt (z. B. als egoistisch, nervig, kritikunfähig) und zeigten andererseits eine geringere Nähe zwischen ihrem Selbst und ihrem Idealselbst als eindeutig motivierte Spender. Für beide Gruppen lag die Distanz zwischen Selbst und Empfänger im mittleren unauffälligen Bereich. Schlussfolgerung: Als Unterscheidungskriterien zwischen stark motivierten und ambivalenten Spendern können erstens eine ausgeprägtere Übereinstimmung mit dem eigenen Ideal und zweitens die Begriffswahl für die Charakterisierung der Empfänger gelten, die eine gute bzw. gestörte Kommunikation zwischen Spendern und Empfängern bei dem Entscheidungsprozess zur Lebendspende anzeigen.


      
        
Abstract

        

          
Background: Living-donor liver transplantation (LDLT) is developing into an established therapy for terminal liver diseases in adults. Potential donors are faced with the risk of postoperative complications and are subject to a high level of psychological pressure and ambivalent feelings. Our assumption is that ambivalent feelings before donation are crucially influenced by the personality and the quality of the donor-recipient relationship. In highly motivated donors we expected a positive description of the recipient and a similarity in the characterisation of the donor and recipient. Methods: 58 potential living donors were evaluated between March 2000 and June 2001. On the basis of the clinical interview 10 were rated as unsuited for donation. Among those potential donors assessed as unsuited, we found a high level of ambivalent feelings. For 50 potential donors we gained a set of completed psychometric diagnostic questionnaires. A Repertory-grid investigation was conducted with a total of 28 potential donors. Seven of them were not recommended as living donors. The relationship between donors and recipients was analysed concerning constructs that were most important to the characterisation of the donor or recipient. By means of inter-element distances self-concept of donors and donor-recipient relation were analysed. Results: Ambivalent candidates who were not recommended as living donors tended to describe the recipient negatively (selfish, carping, and unable to take criticism) and did not show a similarity in the characterisations of self and ideal-self. Whereas the highly motivated candidates were marked by a closeness of self and ideal-self concepts. Both groups saw the recipient as indifferent. Conclusion: Closeness between self and ideal-self-indicating satisfaction with the decision to donate seems to be one suitable criterion to distinguish between highly motivated potential donors on the one hand and ambivalent candidates on the other hand. Another criterion appears to be a description of the recipient that indicates either a functioning or ill-functioning communication between donor and recipient with respect to the donation.
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